

FERRO
CARRILES.

Servicio de Trenes.
De Palma á Manacor y La Puebla
3'45 (mixto), 8'30 m.—2'15 y 5 (mixto) t.
De Manacor á Palma
4'5, 7'45 y 11'35 (mixto) m.—3'45 t.
De Manacor á La Puebla
4'5 (mixto) mañana.—3'45 tarde.
De La Puebla á Palma
4'45, 8'15 y 12'45 (mixto) m.—6'15 t.
De La Puebla á Manacor
4'45 (mixto) mañana.—6'15 tarde.

LA OPINION.

PERIÓDICO POLITICO.

VAPORES
CORREOS.

Salidas.—Dom. 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Mier. 4 t. Mahon por Alcedia.—Juev. 3 t. Valencia.—Dom. 8 m. Barcelona por Alcedia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—9 m. Mahon por Alcedia.—Mier. 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon.—10 m. Barcelona por Alcedia.—Sábado 7 m. Barcelona.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Administracion,
Y EN LA IMPRENTA DE B. ROTGER,
Palacio, 2 y 4.

Redaccion y Administracion: Plaza de Santa Eulalia, 1 principal.
Despacho, de 8 á 11 de la mañana.

PRECIO DE SUSCRICION.

1 PESETA AL MES.

LA OPINION.

Tiene razon nuestro estimado colega *El Mensajero*, de quien tomamos el artículo que publicamos hoy, al decir que vamos de mal en peor, pero tenga confianza, cual nosotros la tenemos, en mejores dias, que nada hay eterno en la tierra.

¡ALERTA!

Vamos de mal en peor.

La prensa liberal y democrática está siendo víctima de las iras reaccionarias de los hombres que rigen los destinos de la patria. Sobre cuarenta periódicos sufren condenas, están denunciados o tienen encausados á sus directores y redactores.

Los mas absurdos rumores se propagan en la sombra, y la inquietud es grande.

¡Alerta!

El pueblo ya no puede sufrir tantas cargas como sobre él pesan. Contribuciones, impuestos, recargos, etc., etc., son tantos y tan gravosos, que ya no se pueden resistir.

Y la deuda sube, sube, y dentro de poco el presupuesto de gastos duplicará al de ingresos, á juzgar por los 18 suplementos de crédito que de real orden se han adicionado desde primeros de julio.

Las irregularidades son tantas y tan monstruosas, que ellas de por si bastan ya para fotografiar la situacion restauradora.

Cánovas no quiere ceder su puesto á los fusionistas, y estos irritados fraguan los medios de derribarle.

Aquí resultará algo terrible.

¡Alerta!

La democracia se organiza.

La opinion pública está con ella, y todo el mundo tiene puesta en la misma su confianza.

Esto es un buen sintoma.

Todos los partidos políticos de oposicion se agitan, se coaligan y buscan la manera de hacerse fuertes.

Cánovas tiembla. Y en su sobresalto apela á todos los recursos: su voluntad lo llena todo; juega con el poder por el terror.

Ha declarado terminada la legislatura y no anuncia cuándo se abrirá la nueva.

¿Lo sabe él tampoco?

MEMORIAS DE UN SUICIDA,

80 RECOGIDAS Y PUBLICADAS POR

MÁXIMO DU CAMP.

TRADUCIDAS DEL FRANCÉS,

PARA EL FOLLETIN DE LA OPINION.

vado y más débil que un recién nacido. He intentado luchar, he querido reconquistar la existencia á fin de vivir feliz sobre vuestros labios, pero era ya demasiado tarde; mis sentimientos atrofiados por mis largas miserias no tienen ya valor alguno; mi corazon ya no sabe sino sufrir, mi boca solo sabe quejarse, mi espíritu sabe tan solo soñar; he llegado á verme tan débil y tan arruinado que la felicidad misma me aplasta como un insoportable peso; no conozco ya la ciencia de gozar, no puedo hacer mas que la-

¡Quizás no sea él quien la inaugure!

Los ánimos están tan exaltados, que cualquiera cosa baladí promueve un conflicto. Las intrigas palaciegas han ocupado la atencion pública dias pasados y todo eran nimiedades. Lo de *Princesa* ó *Infanta* lo del cardenal y el patriarca de las Indias lo de los gentiles-hombres de *casa y boca*, lo de los capitanes generales, etc., etc., estos los, unidos al otro dentro *irregular*, caracterizan la restauracion.

Lo mas grave, lo mas tremendo, aunque sea lo mas deseado, eso se calla.

Es decir, se calla en público.

Porque no nos deja hablar la ley de imprenta, es decir, no nos deja hablar Cánovas.

Pero también se dice: se cuchichea por lo bajo, en casinos cafés, tertulias, calles y paseos.

¡Alerta!

No nos apresuremos ni lo echemos á perder con insensatas impaciencias.

Prosigamos nuestra obra.

A luchar en los comicios, en los periódicos, en la tribuna, en la cátedra, en el liceo.

Mientras tengamos voz, hablaremos.

Si nos amordazan, pensaremos, esto es, acumularemos las ideas y despues las publicaremos.

Todo se puede matar menos el pensamiento.

La idea es inmortal. La idea democrática, los ideales democráticos, no pueden perecer.

Lo que ha de ser, será.

¿Cuándo?

¿Qué importa saberlo!

Pero no por eso nos dormimos; estamos siempre alerta.

¡Alerta!

Pancha-ampla no está en los alrededores de Tortosa, como se habia dicho.

Está en el mismo Tortosa, segun un periódico de dicho punto, y en disponibilidad para admitir contrata.

Es muy posible que dentro de poco reparta tarjetas concebidas en estos términos:

PANCHA-AMPLA.

Ofrece á Vds. sus servicios en la calle de tal, número tantos. Secuestros á la medida.

A *La Política* le parecen gastadores los

mentarme como un sér herido de idiotismo. Para otros, voz hubierais sido una recompensa, pero Dios es justo, para mí vos sois un castigo: este consiste en tocar las esquisitas glorias que en vos guardais y no poder cojerlas. Me siento incapaz de obtenerlas; y hé aquí que como Moisés voy á morir vislumbrando ya la tierra de Chanaan.

Vuestro corazon, el mas grande que durante mi vida he conocido, me habia aceptado con mis imperfecciones sin nombre y mis injustificados dolores. Solo vos habeis poblado mi soledad, solo vos me habeis consolado de la ausencia de los que han muerto; habeis vos sido á la vez mi esposa, mi hermana y mi madre; hubierais sido mi alegría, mi consuelo y mi fuerza, si ya no hubiese pertenecido yo á esa otra fiel amiga que se llama la Muerte. Sin embargo, sed feliz, porque gracias á vos yo puedo mo-

individuos de las oposiciones.

Es un papel que no aceptarán los amigos del colega.

Esos son cobradores, que es cosa más útil.

Las partidas de ladrones van organizándose de una manera regular y como conviene á sus altos fines.

En Puentelarrá se presentó hace pocos dias una de estas partidas.

Los ladrones entraron formados marcando el paso al toque de corneta y con el mayor orden.

Luégo robaron á dos vecinos del pueblo, apalearon á otros cuantos y se salieron con el mismo orden y siempre al son de la corneta, segun dice una carta que escriben á un colega.

La gente se quedó admirada del buen estado de disciplina y brillantez de aquel cuerpo.

Si las autoridades siguen siendo tan afortunadas en la captura de ladrones, hemos de ver cosas notables.

Cuando los malhechores se hallen perfectamente organizados, en vez de cornetas llevarán músicas y al final de la noticia de un robo leeremos:

«La música del primero de bandidos, bajo la direccion del Chato amenizó el saqueo tocando las piezas más escogidas de su repertorio.»

Luégo se escribirá la correspondiente táctica y habrá el robo en once voces y los tiempos en que deba ejecutarse un secuestro.

Los ladrones van á llegar á construir un Estado dentro de otro.

Y lo que es peor, un bolsillo dentro de otro; del ajeno.

Copiamos de *La Iberia* el siguiente programa que por lo ridiculo y neo merece los honores de la publicidad:

En las puertas de las iglesias se reparte ahora un opúsculo piadoso titulado *Ferro carriles de ultra tumba*.

Este trabajo es una parodia religiosa de los anuncios de las vías férreas.

Dice así:

LÍNEA DEL PARAISO.

Salida de los trenes. Á todas horas.

Llegada . . . Cuando Dios quiera.

Como el correo del Norte.

rir creyendo con fervor que la felicidad puede encontrarse. Deseo sobre todo que no os afijais, que no vayais á decir: «Si yo hubiese hecho mas por él, tal vez hubiera vivido; si le hubiese amado mas, tal vez hubiera acabado por ser menos desdichado.» Nó, esto era imposible; os lo repito, no podia ya vivir mas tiempo, y para servirme de una antigua comparacion muy justa, os diré: No habia ya mas aceite en la lámpara, ella se apaga y nadie puede reanimarla.

Nos volveremos á ver. Porcia, estad segura de ello; Dios que en medio de tantos obstáculos nos ha reunido, nos pondrá aun en presencia uno de otro en una existencia futura. Os dejo una parte de mi alma, me llevó yo una parte de la vuestra; atraída por sus recuerdos y sus primeras afinidades, nuestras mónadas sabrán muy bien encontrarse mas tarde, y al fin viviremos

Los precios de la linea del Paraiso son los siguientes.

1.ª clase. . . Inocencia y sacrificio voluntario.

2.ª clase. . . Penitencia y confianza en Dios.

3.ª clase. . . Arrepentimiento y resignacion.

No hay precio que puedan pagar los neos, como se ve.

Ni en perrera pueden ir por esa linea.

El anuncio cómico-religioso debe ser de algun presbitero desocupado.

Y la prueba es la siguiente advertencia:

«4.ª Los agentes y empleados de la empresa no tendrán rebaja de precio, pero si percibirán un aumento de sueldo proporcionada á sus servicios.»

En estos agentes de la linea del Paraiso quiere aludir el autor á presbiteros, sacristanes y monagos, etc., etc.

Ni en broma se ha olvidado el aumento de sueldo.

Se conoce que ni al Paraiso quiere ir el festivo neo si no se lo pagan.

En la linea del infierno, segun el opúsculo, se toman billetes para la del Paraiso, dirigiéndose á un sacerdote.

Aquí no se dice el precio, pero en una nota se advierte que con marca romana puede tomarse el tren del Paraiso, sea cual fuere la procedencia que se traiga.

Esto es, aunque se venga de «El Siglo Futuro.»

Solo falta debajo del anuncio los nombres de los empleados de la compañía.

Por ejemplo:

Jefe del movimiento. . . Nocedal.

Inspeccion facultativa. . . Santa Cruz.

Director de la linea. . . Don Carlos.

Dados los funcionarios, en esta linea es donde se corre el verdadero riesgo de romperse el alma.

SECCION LOCAL.

Segun dice nuestro colega «*El Comercio*» en la funcion que el sábado tuvo lugar en el Teatro Principal se recaudaron, despues de descontados todos los gastos, mas de quinientas pesetas para

uno al lado del otro dias llenos de felicidad que nuestro amor ha merecido.

Perdonadme, porque con respecto á vos tambien soy yo culpable; no tenia derecho á hacerme amar y de partir tan pronto dejándoos aflijida.

De esas notas, ninguna se dirige á vos; ellas estaban ya terminadas en parte el dia en que por vez primera habeis colocado vuestra mano en la mia; ellas os ayudarán á comprender á ese sér taciturno y salvaje á quien los esplendores de vuestro amor han podido solo domesticar; al leerlas, conoceréis seguramente la última palabra de ciertos gritos de desesperacion que él ha lanzado hácia vos: ellas os explicarán esas repulsiones, esas cóleras, esas puerilidades de niño enfermo con las cuales os mostrabais tan indulgente y que endulzabais con el encanto de vuestros ojos.

ser destinadas á los desgraciados de Logroño.

El Banco de España y el Cambio Mallorquin contribuyeron con la cantidad de cincuenta pesetas cada uno.

Por referirse á una artista que en la última temporada de ópera supo cantarse tantas simpatías de nuestro público, trasladamos de «El Demócrata» las siguientes líneas:

«La tiple tan estimada del público palmesano, la Carolina Ferni, cantando hace algunos días en Venecia la ópera *Il Violino di diavolo*, en cuya ópera luce también su talento como violinista, vióse de pronto sorprendida por una gritería y una silva estrepitosas. La distinguida artista, que había empezado á tocar en el violín el *Souvenir de Haydn* (que nosotros le oímos,) recordó que este es precisamente el himno nacional austriaco, y que esto era lo que motivaba aquel estruendo. Inmediatamente abandonó el trozo comenzado, y se puso á tocar *El Carnaval de Venecia*. Entónces los silvidos se convirtieron en estrepitosos aplausos y aclamaciones.»

Ya sabemos que el artículo de Alfonso Daudet que publicamos el sábado titulado *El Cabecilla*, debía remover la bilis de cierta gente. Estamos altamente satisfechos del resultado obtenido con la publicación de un artículo tan notable, y que tan bien pinta á esa gente de crucifijo y trabuco.

Obsequiosamente invitados por don Lorenzo Cruellas, Director del Colegio de Santa Teresa, del Pont d' Inca, para asistir á unos ejercicios literarios; nos trasladamos la tarde del domingo próximo pasado á aquel establecimiento. La situación de éste, acerca de la estación del Ferro carril, no puede ser más favorable. El edificio reúne todas las condiciones que la higiene prescribe; y su fachada no deja de tener cierta elegancia. Multitud de personas invitadas ocuparon la sala de exámenes; y estos empezaron, bajo la presidencia honoraria del M. I. señor D. José Taronji, canónigo del Sacromonte. Bastante variados y escogidos fueron los temas sobre que disertaron los alumnos: recordamos una disertación acerca del reinado de los reyes católicos, una descripción general del Universo, unos ejercicios prácticos de Geografía descriptiva sobre mapas y esferas, una disertación acerca de las proposiciones lógicas y teoría del silogismo, considerado como poderosa arma para la defensa de la verdad, y finalmente una demostración matemática de la raíz cúbica y otra de la medición de los triángulos por los medios trigonométricos y su aplicación al cálculo de las distancias.

Al terminar los alumnos sus trabajos, el Sr. Cruellas, despues de conferenciar con los demás profesores, publicó los premios que el tribunal había concedido á tan estudiosos escolares.

Iba á levantarse la sesión, cuando rogado el Sr. Taronji, para que dirigiese algunas frases al auditorio, acerca del concepto que había formado de los actos académicos, tomó la palabra, y, con esa brillantez de estilo, y elegancia de frase castellana que le distingue, y con la facilidad y soltura que le son propias, improvisó un breve discurso, que se captó las simpatías y aprobación de todos. Dijo que había quedado sumamente complacido de los ejercicios literarios, por lo cual daba la enhorabuena á los profesores

Oh Porcia! que Dios os aguarde y os recompense todo el bien que me habeis hecho; y si no quisiere castigar con demasiada crueldad mis faltas, que me reuna á vos en esa existencia nueva hácia la cual ahora mismo voy á dar el primer paso.

JUAN-MARC.

Así concluye el manuscrito de Juan-Marc; he recojido algunos detalles acerca su muerte, y los doy para completar la historia de ese desgraciado.

Cuando por la mañana Bekir-Aga, atraído por los ahullidos del perro, entró en el cuarto de su amo, le encontró muerto, atherido, echado

res del Establecimiento y á su celoso Director. Habló de la necesidad de fomentar en España la instrucción, porque sin ésta no llegaríamos nunca á entrar en las vías del progreso; dijo que en el siglo XVI éramos el primer pueblo de la tierra, porque éramos el más instruido, el que contaba mayor número de sabios. Nuestras carabelas atravesaron por primera vez el Atlántico, empujadas por la ciencia española, unida con la fé católica y el genio aventurero de nuestra raza. Describió á grandes rasgos las obras de la ciencia que manda al buque de Vapor que domine los mares, y á la locomotora que visite los mas apartados pueblos, y al telescopio que investigue las estrellas. Añadió que Dios es el *Dios de las ciencias*, y por eso los cristianos tenemos grande obligación moral de cultivarlas, engrandecerlas, y proteger su estudio. Y terminó excitando á los jóvenes á seguir adelante en su comenzada carrera, seguros de que con sus constantes esfuerzos, serian hombres útiles y recibirian la bendición de sus mayores y el aplauso de la patria.

No podemos apuntar todos los extremos del discurso de Taronji; pero lo dicho bastará para dar idea de tan elocuente peroración.

Nosotros damos nuestro parabien á los señores encargados del colegio; y nos hacemos un deber de estampar la lista de premios, para satisfacción de los Señores padres y alumnos.

COLEGIO DE SANTA TERESA
EN EL PONT DE INCA.

Resultado de las oposiciones verificadas en dicho Colegio en los días 12, 19, 24 y 26 del actual, por los alumnos de 1.ª y 2.ª Enseñanza del mismo Establecimiento:

2.ª Enseñanza.

D. Carlos Ginovarte y Rovira, obtuvo medalla de plata de 1.ª clase, en las asignaturas de Geometría y Trigonometría, y Psicología, Lógica y Ética.

D. Jaime Ferrer y Serrano, obtuvo la misma distinción, en las de Geografía, y primer año de Latin y Castellano.

D. Antonio Rotger y Terradas, en la de Historia de España.

D. José Fiol y Bauzá, en la de Aritmética y Álgebra.

D. Cristóbal Bernat y Llopart, en el primer año de Latin y Castellano.

Y obtuvieron medalla de plata de 2.ª clase, D. Joaquin Roselló y Miralles, en la de primer año de Latin y Castellano.

D. Rafael Tauler y Roselló, obtuvo igual distinción en la misma asignatura.

D. Ricardo Galobardez y Rovira y Don Francisco Raventós y Prieto, la obtuvieron en la de Geografía.

D. Eduardo Ramon y Ramon, y D. Antonio Albis y Aloy, la obtuvieron en la de Historia de España.

Obtuvieron mencion honorífica de primera clase, D. Cayetano Forteza, D. Cristóbal Bernat y Llopart, D. Rafael Tauler y Roselló y D. Joaquin Roselló y Miralles, en la de Geografía.

Obtuvieron igual distinción en la de segundo año de Latin y Castellano, D. Antonio Rotger y Terradas, y D. Bernardo Nadal y Malonda, este último también la obtuvo en la de Historia de España.

D. Cayetano Forteza, la obtuvo en la de primer año de Latin y Castellano; y de segunda clase, D. Francisco Raventós y Prieto, y D. Ricardo Galobardez y Rovira.

do espalda como un soldado. Por una singular precaucion, Juan-Marc había desnudado toda la parte superior de su cuerpo. Se había herido en medio del pecho y debió morir instantáneamente. Su perro había lamido su herida, despues sus manos y su cara, porque el cadáver estaba marchado de sangre.

Esa muerte produjo gran emocion en el barrio, y la Iglesia, como he dicho ya, rehusó rezar sobre su cuerpo. Sus instrucciones se siguieron exactamente. Por lo demás, había tomado minuciosamente todas las medidas. Había comprado un terreno y escrito él mismo su epitáfio. Yo mismo lo he leído en el cementerio Montmartre, un día en que encontré, allí á una mujer vestida de negro que rezaba llorando arrodillada delante de su tumba. Era Porcia, que no le ha olvidado aun. Su epitáfio hélo aquí.

1.ª Enseñanza.

Obtuvieron medalla de plata de 1.ª clase D. Diego Salont y Andreu, y D. Luis y D. Francisco Nicolau y Horrach, y de 2.ª clase, D. Gervasio Ferrer y Serrano, y D. Juan Simonet y Orell, D. Pedro Benassar y Crespi, y D. Jorge Morey y Canellas.

Obtuvieron mencion honorífica de 1.ª clase, D. Francisco Paralitici y Paoli, y D. José Avelino Delgado y Perdomo; y de 2.ª clase, D. Miguel Florentino Caparó, y D. Francisco Amorós y Alcínas.

Ayer á la una y cuarto fondeó en nuestro puerto procedente del de Valencia el vapor correo «Jaime 2.º» con la correspondencia y veinte y tres pasajeros. La causa de haber llegado tan tarde, fué el haber tenido una avería la máquina durante la travesía.

Hemos recibido la visita del nuevo periódico titulado «El Defensor de Granada» diario político independiente que vé la luz pública en el mismo punto.

Deseamos á nuestro colega larga vida y prosperidad en la difícil tarea que ha emprendido.

Podemos dar algunos detalles acerca del accidente que sufrió la casa de nuestro amigo D. José Cáceres el domingo por la noche á consecuencia de haber pegado un rayo en su torre.

Este entró por el ángulo del E. de la misma bajando hasta su parte inferior y rompiendo los sillares en cuatro puntos diferentes durante el trayecto. En la parte del O. hizo igual camino si bien no descendió tanto. En el ángulo del N. crujió solo un pedazo de unos cuatro piés. Una de las paredes de la azotea resultó con un boquete bastante regular.

Nos alegramos de que este suceso no haya tenido peores consecuencias.

Leemos en «El Bien Público» de Mahon que en la mañana del sábado fondeó en su puerto la goleta de guerra «Concordia» conduciendo á su bordo ciento tres deportados cubanos, tres mujeres y tres niños.

Ayer noche tuvimos el gusto de oír en casa nuestro estimado amigo y compañero D. Eusebio Pascual al célebre guitarrista Sr. Arcas.

Justísima es la fama de que vá precedido dicho señor, pues nos parece es imposible sacar mas resultado del que saca el Sr. Arcas de un instrumento tan pobre como la guitarra.

Entre las varias piezas que ejecutó, nos llamaron notablemente la atención, una *marcha fúnebre de Thalberg*, una fantasía sobre motivos del *Faust* y unos *aires nacionales*. Los elogios que podemos tributar al Sr. Arcas serian pobres al lado de los que él merece, nuestra pluma no los encontraría que fueren dignos de tan distinguido artista.

Le damos nuestra cordial enhorabuena y deseámosle prosperidad en su brillante carrera.

La temperatura ha refrescado algo. Será sin duda causa de esto el abundante aguacero que las nubes nos regalaron ayer noche.

Hoy también ha amanecido el tiempo algo lluvioso, pero hasta ahora solo se ha decidido á dejar caer algunas gotas que ni para quitar el polvo sirven.

Dice el «Diario de Palma.» «Todavía no ha aparecido la ley de presupuestos en el periódico oficial.

Otra vez reclamamos el cumplimiento

de lo dispuesto sobre publicación de leyes en las provincias.»

Paciencia, querido cofrade, que nosotros estamos seguros que los presupuestos no se publicarán en el periódico oficial de esta provincia, hasta tanto no lo disponga quien debe disponerlo.

Hasta ahora unos y otros hemos venido reclamando la necesidad de publicar dicha ley, y por lo visto se hacen los sordos. La instalación de su imprenta en la casa de la Misericordia con la organización que tiene creemos nosotros que es el origen de no poder dar cumplimiento á lo dispuesto sobre el particular.

«La corbeta de guerra «Villa de Bilbao», escuela de marinería del departamento del Ferrol que practicaba un crucero por el litoral de la provincia de Pontevedra y se dirigia al propio tiempo á la bahía de Vigo para repostarse de víveres, se vió obligada á entrar de arribada forzosa en la ensenada de Santa Eugenia por haber rendido uno de sus palos. Como no ha reinado durante los últimos días ningun fuerte temporal en las costas de Galicia, es de creer que el percance se debe al mal estado del barco, que es muy probable cierre con el crucero de este año su hoja de servicios, borrándose de la lista oficial de la Armada. En el momento de rendir el palo se hallaban ocupados en cubierta gran número de tripulantes. Por fortuna no hubo que lamentar ninguna desgracia personal. Parece que la «Villa de Bilbao» será remolcada hasta el Ferrol por uno de los vapores de guerra surtos en aquellas aguas.

Si el gobierno se cuidase de mandar examinar bien los buques antes de que saliesen á la mar no sucederian percances que pueden tener fatales consecuencias.

Lo que nos extraña es que no sea todos los días que se suceda algo de algunos de nuestros buques de guerra, pues la mayor parte de ellos están en un estado que parece imposible que puedan navegar.

Segun tenemos entendido tan luego como esten completamente llenas las fuentes públicas de esta ciudad, se reparará agua por turno á los particulares que lo soliciten.

Un aviso á los vecinos á quienes pueda interesar.

Ha sido nombrado para cubrir la vacante de médico en la Sociedad «Jóven Palmesana» nuestro particular amigo don Antonio Quintana y Ripoll.

Damos nuestra felicitación al agraciado.

Ayer por la tarde en la plaza de la Libertad un carruaje pasó por encima una niña de cinco ó seis años, sin que afortunadamente le causase daño alguno.

El conductor del carruaje no tuvo en ello culpa alguna.

Un mozo aprovechado pordiosero por mas señas, fué socorrido en el momento de ejercer su oficio, con varias prendas de vestir, las que poco despues fueron vendidas por una insignificante cantidad: la guardia municipal ignorando su procedencia, y teniendo oportuno conocimiento de la venta de dichas prendas, interrógandole, dijo le fueron donadas por un soldado que se hallaba de servicio.

Este rasgo humanitario de ese noble servidor de la patria, fué correspondido de tan buena manera.

¿Se podía esperar otra cosa de Siete Tripas, que es el pobrecito á quien nos referimos?

AQUÍ YACE
EL DESPOJO DE UN ALMA
ETERNA.
OH MUERTE
A QUIEN HE OBLIGADO Á OBEDECEME,
YA TÈ HE VISTO Á MENUDO EN MIS EXISTENCIAS
ANTERIORES,
Y Á MENUDO TE VOLVERÈ Á VER EN MIS EXISTENCIAS
FUTURAS.
ESCÓJEME CON PREFERENCIA
CUANDO QUERRÁS
LIBERTAR
A UN HOMBRE DE LA CUBIERTA
QUE EMBARAZA SU ALMA
ETERNA;
HAZ QUE YO SEA TU ELEJIDO
PARA SIEMPRE,
Y LLÉVAME
DE TRANSMIGRACION EN TRANMIGRACION
HASTA DIOS,
A FIN DE QUE YO PUEDA VOLVER Á ENTRAR
PARA SIEMPRE
EN SU ESENCIA INFINITA
Y
ETERNA!
AMEN.
FIN.

Durante el día de ayer, si exceptuamos unas cuantas multitas, que son moneda corriente, no hubo en esta población nada que valga de ser contado. Mas vale así, pues la Guardia Municipal puede descansar y el público hacer otro tanto.

BIOGRAFÍA.

PALIQUE.

El señor don Ramon Leon Mainez ha tenido la bondad de remitirme un ejemplar de su libro *Terésa de Jesús ante la crítica*.

En cuanto vi que el señor Mainez llamaba á la ilustre doctora Teresa á secas, comprendí la síntesis del libro. El señor Mainez no cree en el cielo, ni en el inferno, ni en los santos, ni en los diablos. Con un hombre así vaya usted á discutir acerca de las moradas místicas.

Para poder yo decir todo lo que me ocurre con motivo de esta obra, necesitaría escribir otra que constara de doscientas páginas por lo menos; si constaba de ciento noventa y nueve, el gobierno me echaría el alto; es decir, que el señor Mainez puede en su libro, porque consta de más de doscientas páginas: descuidar, digámoslo así, á Santa Teresa y yo no puedo en un periódico ni siquiera tocarla al pelo de la ropa.

Aunque el señor Mainez demuestra en su libro que ha estudiado mucho, y lo que vale más, que no se anda con paños calientes, yo no simpatizo, en general con sus teorías.

Tiene razon casi siempre, pero... dá tristeza que la tenga. ¡Es tan sagrado para tantas personas dignas de aprecio, y muy queridas algunas, lo que el señor Mainez ataca sin piedad! Claro que este dolor que nos produce, aun á los que estamos curados de espanto, el escalpelo de la crítica religiosa es un dolor necesario; pero necesario, y todo... duele.

Por lo cual, y ya que al fin se trataba de una señora, el señor Mainez debió escribir con más bondad recurriendo á la perifrasis y al enferrismo. Pocos meses hace, Renan publicó un artículo que, si mal no recuerdo, titulaba: «Un idilio místico del siglo XIII.» Se trataba de una beata alemana que mantenía relaciones místicas con un monje escandinavo. ¡Cuánta poesía en el relato de Renan! Allí está la crítica con toda su malicia, con toda su fría realidad; pero está envuelta en un ropaje tan bello! El amor humano se vé allí disuelto en una atmósfera de espiritual sonambulismo místico, y los alucinados, á pesar de su error, son figuras interesantes, bellas sobre toda ponderacion.

Flanbert tambien, aunque esté en el terreno de la pura fábula, pinta en Salammbó á la enamorada del amor que como ignora los misterios de Tanit, sólo sabe atribuir á su místico arrobamiento la acusa de sus inquietudes, y canta á la luna, la diosa á cuyo culto se consagra.

Santa Teresa es una Salammbó real de Occidente, y la crítica podrá despojarla de toda aureola sobrenatural, pero no de su belleza histórica, digna de que alguna vez la estudie y espere un gran poeta.

Yo recuerdo que en cierta ocasion Galpós me hablaba del gran asunto que habia en Sta. Teresa para una novela histórica en el buen sentido de la palabra. Es verdad. Y él podría escribirla, porque es capaz de comprender tantos y tantos misterios de poesía y sentimiento como hay en Santa Teresa y su divinida locura. Créalo el señor Mainez, los médicos pueden decir mucho de lo que le sucedia á Santa Teresa; pero no lo pueden decir todo.

Convenimos en que los curas son los que no pueden decir nada. Bajo este punto de vista estamos de acuerdo. Y además, gracias por el libro y que sea enhorabuena.

Sor Lucila es la última novela de Ortega Munilla, un jóven de 23 años que ha nacido con lo que otros no adquirieren á fuerza de vivir y de estudiar: con un estilo suyo y realmente práctico. Esto es lo principal de las novelas de Ortega Munilla; lo demás su ingenio y el tiempo se lo

van dando por añadidura. Se inspira en los modelos verdaderamente clásicos, tiene mucho corazon y una inteligencia que le ayuda á imaginar y sentir, sabe escribir ya, (muchos hay que mueren sin aprender) y la experiencia de la vida le dará lo que hoy e echa de menos en sus fábulas.

Sor Lucila es un progreso grande de las facultades envidiables del autor; las descripciones son menos vagas que en obras anteriores, de mayor relieve y de no menor delicadeza y gracia: la parte narrativa interesa y hay estudios de costumbres y caracteres en algunos capitulos, dignos del novelista consumado, artifice de la palabra, y maestro en la ciencia oculta de la observacion. Las visiones de *Sor Lucila* han merecido acaso los mas bellos rasgos de la pluma elegante y fácil del jóven poeta.

Si, poeta en prosa, como les quiere Vidart.

La misma casa editorial del señor De Cárlos y Hierro, que publicó *Sor Lucila*, acaba de poner á la venta la traducción de *Nana*, la última novela, hasta ahora, de la serie que Zola escribe con el titulo general de *Los Rougon Macquart*.

Mientras en Paris *Nana* se preparaba ya con el aparato necesario para salir á la escena de uno de los más notables teatros, en Madrid se discute la moralidad ó inmoralidad del celebre revolucionario de la literatura. Esta diferencia de nivel intelectual tiene otras muchas expresiones gráficas: en Paris discuten los Congresos de obreros la suerte que el derecho moderno cabe á la mujer, y en Madrid discute la prensa si acaso de no ser niño el niño que va á nacer, se le llamará princesa ó infanta. Da una tristeza infinita el pensar en la distancia que separa nuestro estado de cultura de la cultura francesa, nuestra política de su política.

Volviendo á *Nana*, es preciso reconocer que obras semejantes no se escriben para que las lean las virgenes del Señor ni virgen de ninguna clase. Mas condenar por esto un libro, es un absurdo.

En *Nana* la franqueza de estilo de que hace alarde Zola, llega al esceso; pero este defecto, que es el único que con razon se le atribuye, tiene explicacion, que sino justifica por completo la conducta del autor, atenúa su delito literario. Zola se vé ostigado por sus enemigos, que con injusticia irritante le desprecian y calumnian, negándose á ver en sus obras los rasgos de génio en que abundan la grandeza y brillantez del estilo en cuanto descriptivo, y la exactitud y profundidad de la observacion.

Pues bien, Zola quo es valiente, quizá orgulloso, y sin duda colérico, como ellos dicen, contesta á la diatriba y al insulto con la exageracion y la desfachatez sistemática. Lástima grande, porque Zola, aparte de eso, es el primer novelista de la Francia, que no es poco decir por cierto.

La traducción española es raramente excepcional: no es mala. Los traductores han demostrado que comprenden el estilo de Zola, el carácter de su inspiracion, y por esto han sabido vencer muchos de las dificultades que la version de *Nana* ofrecia.

Mi enhorabuena al editor y á los traductores.

Dice *La Union* que se trata de elegir para la vavante que dejó en la Academia Ayala, á Marcelino Menendez Pelayo.

Tiene 24 años.

¿Seria un escándalo? Yo creo que nó. *El Demócrata* asegura que M. Pelayo no merece la silla de académico. ¿Le conoce bien? Menendez Pelayo, á pesar de ser ultramontano, vale mucho, y él no es responsable de las imprudencias que por ensalzarle cometen sus amigos.

Debo advertir, para que no se crea que alguna pasion me ciega, que para mí la dignidad de académico ha venido muy á menos. ¿No ha de merecer Pelayo ser colega de Catalina, de Arnau y de Cañete? Ya lo creo que sí.—Quién no merece serlo es Castelar, Campoamor, Valera, Nuñez de Arce, etc., porque esos merecen algo mejor.

CLARIN.

CORREO DE AYER.

Madrid 25.

La «Gaceta» publica el nombramiento del señor Rodriguez de Cepeda para el rectorado de la Universidad de Valencia.

El Sr. Sagasta ha tenido un entusiasta recibimiento en Logroño.

Una fragata de guerra irá á Filipinas y otra marchará á la Austria.

Nada importa de Francia.

Paris 24.—Los nuevos ministros han tomado posesion de sus carteras.

El Sr. Grevy ha marchado esta madrugada para sus posesiones del Jura.

Londres 24.—Dice el *Daily Telegraph* de esta mañana que el Sr. Hatzfeld, contestando á la última circular del gobierno turco ha declarado que si la sesion de Dulcigno tenia lugar dentro de tres ó cuatro dias, la demostracion naval no se haria y que los habitantes de los territorios cedidos tendrian asegurados todos sus derechos.

Las escuadras de las grandes potencias han intimado la entrega de Dulcigno. En caso de negativa se apoderarán de la plaza á viva fuerza.

Ha habido un espantoso terremoto en Chile. La ciudad de Illapel ha quedado destruida, pereciendo 200 personas.

Un telegrama oficial de la Habana confirma la presentacion de los últimos insurrectos que quedaban en las villas. Añade que Maceo y los restos de su partida, presos en las islas Turcas, han sido conducidos á Jamaica y se les juzgará el dia 12 del próximo Octubre.

Ragusa 24.—Se asegura que el príncipe Nikita marchará esta tarde para unirse al Estado mayor del ejército en Antivari.

El enviado del almirante Seymour volverá hoy á este puerto. Se dice que trae importantes despachos.

Ninguna decision referente al bombardeo de Dulcigno se tomará antes de dos dias.

El fiscal de imprenta ha pedido 90 dias de suspension para «El Eco de Madrid.» «El Siglo» ha sido absuelto.

Asegúrase que en breve se publicarán las anunciadas circulares á las autoridades de las provincias Vascongadas.

Se ha negado el derecho á disfrutar de indulto á los periódicos que fueron denunciados despues de publicarse el decreto que lo concedia.

Coméntase la frecuencia con que el tribunal de imprenta absuelve á los periódicos que son denunciados.

«El tiempo» niega terminantemente que doña Isabel reclame los atrasos á que ha aludido la prensa estos dias.

Londres 24.—En breve saldrán varios buques de guerra de los puertos de la Gran Bretaña para reforzar la escuadra de Levante.

El dia 1.º de Octubre llegará á esta corte el Sr. Alonso Martinez.

Gana terreno la idea de celebrar una reunion magna los fusionistas en el mes próximo. Asegúrase que el señor Sagasta apoyará estos propósitos.

Algunos constitucionales sostienen que las oposiciones no acudan á la apertura de las Cortes, declarándolo así en un manifiesto.

—La prensa francesa reproduce con insistencia la noticia de una alianza entre Alemania y España, poniendo con este motivo nuestra nacion 40.000 hombres en pie de guerra.

—El casamiento del archiduque Rodolfo, príncipe heredero de Austria-Hungria, con la princesa Estefanía, de Bélgica, se verificará á fines de febrero próximo.

—Ayer salió de San Sebastian el Sr. Sagasta y anoche llegó á Logroño, donde era esperado por gran número de amigos y correligionarios.

—El consul de España en Palermo remite al ministerio de Fomento algunos ejemplares de un parásito que, segun observaciones, destruye la filoxera. El ministro de Fomento parece ha dispuesto enviar á su vez algunos de estos ejemplares al Congreso filoxérico de Zaragoza.

—Lo cercano de la llegada de los miembros del directorio fusionista ha prestado animacion á los círculos donde concurren los liberales dinásticos.

El directorio parece que no se cree in-

vestido de facultades suficientes para decidir puntos trascendentales sin consultar la opinion de los diputados y senadores del partido, y por tanto convocará á éstos á una reunion cuya importancia á nadie se oculta, puesto que bien en una ó en otra forma han de adoptarse acuerdos de trascendencia. La Junta directiva de los fusionistas expondrá cuál ha sido el espíritu que ha presidido á las resoluciones del directorio, cuál el estado de la política actual y cuáles los horizontes que á la fusion se ofrecen.

Desde luego anticipan los liberales dinásticos que ha de haber debate en la junta, puesto que no son las reuniones de los partidos de oposicion actos que se realizan con arreglo á programas inalterables. Pero los liberales anticipan tambien la seguridad de que los acuerdos que se adopten serán por todos acatados.

Estos acuerdos, como ya hemos dicho, han de referirse á cuestiones de conducta, y han de partir de la premisa de que la fusion continúe alejada del poder.

Paris 25.—El Sr. Barthélémy Saint-Hilaire, ministro de Negocios extranjeros de Francia, ha dirigido con fecha de ayer una importante circular á los representantes de la república en las potencias.

Declara en ella que el nuevo gabinete mantendrá la política exterior seguida por el anterior ministerio.

Añade que permanecerá fiel á las tradiciones pacíficas del Sr. Thiers, con cuya política estuvo identificado, y que todos sus esfuerzos tenderán á conservar y fomentar las buenas relaciones de la república francesa con los demás países.

Ragusa 25.—El consul ingles en Scutari llegó ayer tarde á ésta.

Los demás consules extranjeros continúan en Scutari.

No hay dentro de Dulcigno ninguna fuerza regular turca, pero dos tabors otomanos acampan á dos kilómetros de Dulcigno, fraternizando con los albaneses, dueños de esta plaza.

Los montenegrinos han preso en Podgoritza á veinte musulmanes sospechosos.

Este hecho ha causado grande irritacion entre los mahometanos, y se temen sangrientas represalias.

Grande agitacion por una y otra parte. Se esperan grandes sucesos.

Ragusa 23.—Hoy se ha dirigido á las autoridades de Dulcigno una intimacion para que entreguen la plaza.

Si la respuesta es negativa, zarparán de este puerto las escuadras coaligadas, apelando á la fuerza para apoderarse de aquella ciudad. Pasado mañana probablemente quedará resuelto este asunto, pues los jefes de las fuerzas navales extranjeras, ateniéndose á las instrucciones de sus gobiernos, están decididos á no tolerar ningun nuevo aplazamiento.



Todas las misas que se celebren mañana miércoles de 6 á 12 de la misma en la iglesia de San Cayetano, serán en sufragio del alma de

D. MIGUEL LLADÓ Y AMOROS fallecido en 24 del actual del año 1871.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 27 á las 5'15 t.

(Recibido á las 3'23.)

Espérase que mañana publicará la Gaceta una circular contra los sermones políticos.

En las Vascongadas reina agitacion.

En Urtlandia han asesinado á Lord Albpeses.

Las escuadras concentranse en Dulcigno aplazandose para el miércoles el bombardeo.

Interior, 21'50.

Exterior, falta.

Bonos, 101.

ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid, 3 p³ 21'75.

Barcelona, 21'75.

Palma, 21'90.

Paris, sin parte.

Coloniales, 129'25.

Nortes, 74'75.

CULTOS SAGRADOS.

Dia 29.

LA DEDICACION DE SAN MIGUEL ARCÁNGEL.

El Jubileo de cuarenta horas se gana y concluye en la Mision dedicadas á San Vicente de Paul, esposicion á las seis, á las diez nona y misa mayor solemne, por la tarde los actos de coro, y al anochece, rosario, oracion, estacion y reserva de Su Divina Majestad precedida de Te Deum.

En San Miguel fiesta á su Titular, con misa mayor solemne y sermon á las diez de la mañana.

SECCION COMERCIAL.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Dia 25.

De Barcelona en 17 horas vapor Lulio, de 688 t., cap. D. Andrés Marroig, con 21 mar., 62 pas. balija y efectos.

De Cullera en 2 dias laud San Antonio, de 50 ton., cap. D. Juan Alberti, con 6 mar. y efectos.

De la mar vapor de guerra Alerta, de 120 caballos fuerza y 2 cañones, su c. D. Eduardo de Goray y su equipo.

Dia 27.

De Valencia en 17 horas vapor Jaime II, de 458 t., cap. D. Benito Pomar, con 22 mar., 23 pas., balija y efectos.

De Oran en 4 dias pailebot Alzamora, de 63 ton., pat. Nicolás Panisa, con 6 m. y salvado.

De Alicante en 3 dias laud San Antonio, de 49 ton., pat. Antonio Compañy, con 6 mar. y trigo.

DESPACHADAS.

Dia 25.

Para Ibiza y Alicante vapor Union, de 518 ton., cap. D. Juan Bosch, con 22 m., pas., balija y efectos.

Para Sevilla goleta Paquita, de 93 t., cap. D. Mateo Coll, con 8 mar. y lastre.

Para Tortosa laud Manuel, de 42 ton., pat. Miguel Carbó, con 5 mar. y efectos.

Para Alicante laud S. Antonio, de 40 t., pat. Mateo Esteva, con 5 mar. y ladrillos.

Para Santander bergantin goleta Asuncion, de 124 ton., cap. D. Faustino Sastre, con 7 mar. y efectos.

Dia 27.

Para Mahon vapor Menorca, de 346 t., cap. D. José Pons, con 18 mar., pas., balija y efectos.

Para Cette polacra goleta Belisario, de 124 ton., pat. Guillermo Palmer, con 6 mar. y vino.

FOMENTO DE LA PINTURA Y ESCULTURA.

Verificado en este dia y hora señalado el vigésimo sorteo de lotes han resultado agraciados por la suerte los números de las acciones que á continuacion se expresan:

| Núm. | Nombre | Pts. |
|------|--------------------------------------|------|
| 825 | D.ª Gertudris Humbert. | 150 |
| 152 | D. Juan Sureda y Villaonga. | 250 |
| 518 | D. Guillermo Vidal y Saens. | 50 |
| 61 | D. Juaquin Villaonga. | 100 |
| 276 | D. Ignacio Fuster. | 50 |
| 297 | D. Francisco Manuel de los Herreros. | 100 |
| 283 | D. Enrique Warinz. | 150 |
| 156 | Excelentísima Diputación Provincial. | 50 |

Lo que se anuncia á los interesados para que conforme al anuncio del sorteo se sirvan presentarse en el local de la Exposicion desde el dia 28 del actual á las 12 del mismo hasta el 7 del próximo Octubre con el fin de escojer el cuadro ó cuadros que estimen conveniente por el orden de preferencia establecido.—Palma 25 Setiembre 1880.—El presidente Juan O'Neill.—El Secretario, Antonio Ribas.

ALQUILER.—Se alquila la casa zaguan núm. 43 de la calle de San Lorenzo. En la botiga inmediata informarán. 110—1

Se alquila una casa zaguan con sala y antesala; seis cuartos y demás comodidades apetecibles.—Ribera 43.

Al público.

Despues de haber recorrido las principales ciudades del Extranjero ha regresado á esta capital el acreditado retratista de la calle de los Frailes núm. 1. En dicho establecimiento se hacen retratos esmaltados á precios sumamente económicos aunque esté nublado. 10—9

EN TRES MESES. Enseñanza de teneduria de libros, San Miguel núm. 94 principal. 10—7

Sociedad anónima.

LA INDUSTRIAL MALLORQUINA.

Aprobado por la Junta general de accionistas el balance de la Sociedad cerrado en 30 Junio último, queda abierto el pago del dividendo de 20 pesetas, por accion, de 9 á 1 de la mañana todos los dias laborables, Conquistador 7 bajos. Palma 24 de Setiembre de 1880.—P. A. de la J. de G.—El vocal de Turno, Elviro Sans.

Colegio de primera Y SEGUNDA ENSEÑANZA

establecido en la villa de Manacor.

DIRIGIDO POR D. MIGUEL RIUTORT.

Desde el dia 1.º de octubre próximo se abrirá de nuevo este establecimiento y se enseñarán las materias siguientes:

Clases de segunda enseñanza. Todas las asignaturas necesarias para aspirar al grado de Bachiller segun las disposiciones vigentes.

Clases preparatorias. Instruccion primaria; aritmética práctica.

Clases de adorno. Música, dibujo, gimnasia. Las clases de segunda enseñanza D. Pedro José Lliteras, Bachiller en la facultad de Ciencias, D. Juan Sancho, Licenciado en la facultad de farmacia y don Miguel Amer, Licenciado en la facultad de Medicina.

Regentarán las clases preparatorias don Miguel Riutort y D. Pedro José Lliteras.

Las clases de adorno se organizarán á principio de curso, habiendo alumnos que deseen concurrir á las mismas.

En este colegio que á mas de contar con el material científico necesario para facilitar la enseñanza de las materias á que dedica, ocupa un local expresamente habilitado para el objeto y dotado de las condiciones que la vigilancia, higiene y comodidad de los alumnos reclaman, se admiten alumnos Pensionistas, Medionensionistas y Externos: siendo el presbitero D. Francisco Mulet el Director espiritual y Capellan Regente del establecimiento, que contará igualmente con los Inspectores que el número de los colegiales exija.

Los alumnos que deseen seguir la segunda enseñanza debe á solicitarlo antes del 30 del mes actual y antes del 24 del mismo los que hayan de matricularse por primera vez y deseen sufrir en este establecimiento el correspondiente examen de ingreso.

En el colegio situado en el ex-convento de PP. Dominicos de esta poblacion, se facilitarán cuantos datos se crea conveniente conocer.

Manacor 15 de Setiembre de 1880.—Miguel Riutort. 10 7

Interesante.

D. Pedro Calbo, profesor de estudios médicos, que ha ejercido durante algunos años con provechosos resultados tanto para los alumnos de Medicina como para los practicantes, pone en conocimiento del público que abrirá de nuevo una clase para estos últimos, como tambien el repaso de la asignatura de Fisiología que se estudia en el Instituto.

Podrán los interesados informarse con el profesor, del plan de estudios y demás que les convenga saber, desde las 11 de la mañana á las dos de la tarde en su casa—San Lorenzo—48—2.º

El próximo Octubre tendrá lugar la apertura del curso.

CONSERVATORIO BALEAR.

La Junta Directiva tiene acordado proveer por concurso y arregiadamente á las condiciones que estarán de Manifiesto en Secretaría la plaza de Maestro de coros, vacante por renuncia del que la desempeñaba.

En mi consecuencia se convoca á los señores profesores que quieran optar á dicha plaza, para que hasta el 1 de Octubre puedan solicitarla con esposicion de méritos y servicios.

Palma 24 Setiembre de 1880.—El Presidente, M. Socias y Caimari.—El Secretario, Jaime Serra y Orell.

Se desea vender á voluntad de su dueño, los predios S. Morro y Vall-Llobera de estension de ciento setenta cuarteradas, distan de la estacion de Muro una hora, juntos á las suertes de Santa Margarita. Don Pedro Antonio Ripoll Sitgar informará. 6—3

Cambio de domicilio.

El veterinario de 1.ª clase D. Gabriel Carbonell que vivia calle de la Cofradia se ha trasladado, en la calle del Santo Espiritu núm. 7 principal derecha y en la tienda situada en la esquina en la misma calle, á la de Gater. 30—9

ALQUILERES.—En la calle de Morey, hay unos estrénuos para alquilar. Informarán en la librería de Guasp.

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la muger en su edad crítica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Pildoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, lo limpian de toda clase de humores que pudieren contribuir á su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Pildoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estomago, alejando toda acidez perjudicial y restituyendo al hígado su accion natural.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Pildoras, que obrando con suavidad, purifiquen la sangre é impida el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Unguento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para el curar de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los absesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Pildoras y botes de Unguento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.

No. 3.

AGENCIA ESPAÑOLA

DE INFORMES Y COMISION

12, Passage de 1.ª Opera, 12 Paris.

Por un arreglo hecho entre esta casa y LA OPINION, los señores suscritores que se dirijan á la Agencia por conducto de la administracion de este periódico, serán servidos gratuitamente y con la mayor puntualidad.

A 8, 9, y 10, rs. ciento.

Tarjetas de visita en diferentes tamaños y caracteres, en la imprenta de Bartolomé Rotger calle de Palacio números 2 y 4, frente la Diputacion.

Colegio de Santa Teresa

situado en el Caserio de Pont d'Inca.

Agradecidos al favor siempre creciente que el público ha dispensado á nuestro Establecimiento y deseando corresponder de un modo tan digno como útil no hemos reparado en gastos ni sacrificios de ningun género para mejorar los ramos de enseñanza en el mismo establecidos y plantear al propio tiempo algunos estudios de aplicacion de los que más satisfacen las necesidades del país.

Desde 1.º de octubre próximo se abrirá una clase de Teneduria de libros y especialmente de contabilidad agricola y otra de nociones teórico prácticas de Agricultura destinada especialmente para los hijos de labradores á quienes se procurará inculcar los principios más elementales de la ciencia y los más necesarios para estirpar los errores y preocupaciones que impiden el rápido progreso de nuestra agricultura.

Para que los consejos teóricos vayan acompañados de una práctica racional nos hemos procurado una porcion de terreno de las mejores condiciones que nos ha sido posible para llenar el objeto.

Así mismo se les enseñará prácticamente á levantar el plano de un terreno por medio de la escuadra de agrimensor.

Conociendo tambien la necesidad que tienen del conocimiento y uso de ciertos instrumentos los alumnos que se dedican á otras carreras como ingenieros civiles y militares, arquitectos y otras análogas, se ha provisto el establecimiento de todos los más necesarios como son Teodolito, Grafómetro, Pantómetro, Brunjula y Niveles, sus operaciones en el campo consistirán: en el levantamiento de planos por medio de la Trigonometria, dada una base, y por otros métodos, y trasladarlos sobre el papel. Nivelacion simple y compuesta, cuyo manejo práctico les facilitará mucho la comprension de la teoría cuando se vean en el caso de hacer serios estudios en las escuelas superiores.

Para completar estos conocimientos habrá igualmente una clase de nociones de Geometria descriptiva y principios de Arquitectura práctica, que comprenderá: la proyeccion del plano de un edificio bajo escala, dibujarlo, y formar su presupuesto. Tirada de arcos y bóvedas, bajo escala, y labrarlos con yeso.

No dudamos que el público continuará dispensándonos su proteccion con la cual consideraremos muy recompensados los sacrificios que nos hemos impuesto.

Pont d'Inca 27 de Junio de 1880.

El Director: LORENZO CRUELLAS.

BUENA OCASION

PARA ADORNAR HABITACIONES.

Núm. 30, calle San Nicolas, núm. 30.

Lassalle hermanos, establecidos hace muchos años en la calle de San Nicolas número 29 y al lado de la Iglesia núm. 30 ponen en conocimiento del público Palmesanos que deseando realizar por completo el ramo de estamperia ofrecen á los que se dignen visitar sus establecimientos una gran rebaja de precios, como pueden justificar á continuacion.

40 por ciento de rebaja sobre 3.000 estampas de todas clases y tamaños. Asuntos religiosos, Santos, historias, vistas paisajes, planos sinópticos de todos los papas cuadros de banderas, pesos y medidas, cuadernos de dibujo figura y paisajes, mapas geográficos de España y las cinco partes del mundo á 4 reales uno, delanteras para chimeas de 4, 6, 8, 10, 12, 14, 16 y 18 reales una. Variado surtido de vistas para telescopios de 12, 18, 24 y 36 reales docena, marquitas para retratos á 10 rs. docena 1 real uno, cuadros para adornar sal y comedores de 8 reales en adelante.

Gran surtido de plumeras de Pavo-Real, y otras de 4, 6, 8, 12, 20, 22, 24 rs. uno.

Aviso á las floristas.

En el mismo establecimiento se encontrará un variado surtido de flores artificiales hojas, pétalos, claveles, lirios, musgo, papel alambre y demás para la confeccion con cuenta de precios.—Calle San Nicolas núm. 30 al lado de la Iglesia.